



EL FASCISMO, EN DERROTA

En el sector del Tajo, nuestras tropas, después de batir a los rebeldes, consiguieron mejorar las posiciones

Franco, insolentándose con Inglaterra, rechaza el control propuesto por el Comité de no intervención

RAZONES Y ATISBOS

Si la montaña no viene a nosotros...

Nos resistimos un tanto a discurrir en hipótesis sobre los planes del adversario en orden a Madrid. De tales discursos no se saca nada en limpio. Cierto que interesa penetrar en las intenciones de los rebeldes para anticiparse a ellas y frustrarlas; pero ese cometido le está reservado al mando y nunca a los periodistas. Nosotros catalogamos primero, y glosamos después, la actualidad. Y la de estos días no puede ser más sobria, teniendo en cuenta la virulencia de la guerra. Los partes oficiales, a los que nos es necesario atenernos, no acusan aquella actividad militar que los fasciosos necesitarían desarrollar para demostrar que no han renunciado a la conquista de Madrid. Tan es así, que en más de un momento nos hemos planteado la cuestión de si no estaremos siendo víctimas de un chantaje por parte de los mandos rebeldes. ¿Es de veras que no han renunciado a la conquista de Madrid? Veamos. Cuando los primeros batallones fasciosos hicieron acto de presencia en la Sierra, manteniendo un diario combate con los primeros defensores de Madrid, los capacitados para dictaminar sobre el valor militar de dicha presencia redujeron nuestras alarmas con palabras parecidas a las siguientes: «Esos batallones no se proponen la toma de Madrid. Su misión se reduce a conservar expeditas las dos puertas de la capital para cuando Mola pueda proyectar su asalto con las formaciones militares que Navarra, Burgos y Valladolid le faciliten.» A eso, según los avisados en materia militar, se redujo todo: a conservar abiertas dos de las puertas de acceso a Madrid. Puertas impracticables en todo caso, pero muchísimo más para aquella supuesta formación que acudirla Mola, que está padeciendo los más ásperos reveses en las montañas de Santander, en las de Asturias y en las de Vizcaya. Oviedo, Vitoria y Burgos se sienten afectadas por la triple ofensiva de las fuerzas leales. Les resulta, pues, absolutamente imposible pensar en Madrid.

El ataque a la capital se produjo por una zona contraria a la prevista. El caudillo de la toma vino a ser el caudillo por antonomasia para la acción: el mismísimo Franco en persona. ¿Diremos, como detalle expresivo de la moral con que llegó hasta las proximidades de la capital, que se proponía hacer entrar en Madrid sus tropas en formación de desfile? Por absurdo que la cosa parezca, es exacta: tal era su proyecto. Proyecto que nos sirve hoy para suponer el grado de desmoralización que le aqueja al presente. Cuantos posteriormente acarió, haciendo hincapié en festividades sonoras y católicas, se les deshicieron entre las manos. Desde la última fecha católica y sonora, la Purísima, estamos a la espera de una ofensiva que no acaba de producirse. Y no se produce, bien se comprende, no por falta de ganas de producirla y sí por escasez de medios y moral en que apoyarla. Y aquí de nuevo nuestra pregunta: ¿no estaremos siendo víctimas del chantaje de una ofensiva que nuestros adversarios no pueden articular? Habría que ir pensando en esclarecer cuestión de tanto volumen. Naturalmente, por el único medio que pueden esclarecerse dudas de esa naturaleza. Y no hará falta que digamos más.

Aquellas noticias con las que nos es dado especular, por cuanto que hace tiempo que son públicas, certifican la baja moral de las tropas en que se apoyan los fasciosos. El decaimiento se explica teniendo en cuenta los sacrificios que en hombres han hecho esas tropas, y también la absoluta desestimación en que una buena parte de ellas tienen las ideas de sus jefes. Esta segunda verdad conviene que no se nos pierda de vista. Lo que los evadidos de la facción afirman, con respecto a sus compañeros, es exacto: tienen ganas de escaparse de ella, y sin la vigilancia de que se les hace objeto, la desbandada sería general. En esas condiciones bien se comprende que resulte imposible aventurarse en ofensiva de ninguna clase: ni fuerte ni débil. Los núcleos de choque — requetés, falangitas, tropas de color — deben estar muy disminuidos. En esas condiciones, el ejército insurrecto del Centro está más para recibir refuerzos que para sufrir sangras. Pero la realidad, que comienza a mostrarse inelemente con los rebeldes, les obliga a sangrar los efectivos ofensores de Madrid, para atender las necesidades del Norte. Los boquetes que nuestros camaradas han abierto en Alava y en Burgos, puntos neurálgicos de la facción, les imponen ese sacrificio, que acaso sea más aparente que real, por cuanto que pudiera suceder, los síntomas son de eso, que estuviese abandonada como imposible la toma de Madrid.

Más si nosotros deslizamos esa conjuntura no es con el designio de provocar una alegría irresponsable en los madrileños. En modo alguno. Quien piense en lo contrario acertará. En efecto; suponiendo que al conjurar nos equivocásemos, de ello no se deduciría otro beneficio que el de acercarnos a la victoria, de la única manera que eso puede acontecer: peleando. Cubriendo una nueva etapa para la que no consideramos ocioso ir preparando a los combatientes y a la población civil. Una nueva etapa que no dejará de ser exigente en sacrificios y dolores; pero que habremos de cubrir necesariamente, con el mismo estoicismo de ahora, para llegar al término de la guerra. Por entre nuestras razones y nuestros atisbos una cosa está clara: la necesidad de ir a la montaña cuando la montaña no viene a nosotros.

EL HUNDIMIENTO DEL "KOMSOMOL" POR LOS BUQUES REBELDES

El ministro de Estado pide noticias sobre la suerte que hayan corrido los tripulantes

Y afirma que el atentado prueba la justeza de la tesis sostenida por España en Ginebra

VALENCIA, 22.— Con motivo del hundimiento del barco ruso «Komsomol» por un crucero fascioso, el ministro de Estado envió al embajador de España en Moscú el siguiente telegrama:

«Ruégole visite comisario Negocios extranjeros expresarle, nombre mío, Gobierno y pueblo español, profunda indignación acogiese aquí último acto piratería rebelde al hundir barco soviético «Komsomol». Gran impaciencia nos embarga a todos por suerte haya podido correr tripulación. En los escasos días pasó región valencia-

na, hizo tan popular para sus componentes, guardamos recuerdo emocional de su sana solidaridad. Agradezco a este respecto cualquier noticia envíen. Por lo demás, hundimiento «Komsomol» es una nueva prueba justa tesis española sobre grave peligro que corre por horas la paz mundial si se sigue permitiendo a las fuerzas conocidas de destrucción y de guerra hacer el juego a quienes, carentes de todo sentido de responsabilidad europea, no vacilaron en arrastrar tras su propio fracaso la causa general de la paz.» — (Febus.)

Una buena fortificación puede salvar la vida a centenares de nuestros luchadores.

¿En qué ayudas a la causa popular? Los Batallones de Fortificación te aguardan.

¿SE ENTERARÁ AHORA MR. EDEN?

Los rebeldes se niegan a la aceptación de un control de no intervención ejercido por personas neutrales

Así lo manifiesta Franco en su contestación a la fórmula conciliatoria de varios países

LONDRES, 22.— Hoy se ha recibido la contestación del general Franco a la proposición de varios países sobre una política de no intervención en la guerra civil española.

Parece que, en su respuesta, el general Franco contesta de una manera bastante dura a Inglaterra. Su respuesta comprende cuatro preguntas, que se cree sostienen que los rebeldes españoles no quieren aceptar un control directo de no intervención en la zona en que ellos operan y por medio de personas neutrales que serían destacadas a España. — (United Press.)

LA IMPORTACIÓN DE ALEMANES A ESPAÑA

El Gobierno alemán oculta a la opinión de su país la recluta de alemanes que el fascioso Franco le pide para ganar la guerra española

LONDRES, 22.— El corresponsal del «Daily Telegraph» en Berlín comunica a su periódico la siguiente información:

«El general Franco ha hecho saber al Gobierno alemán que necesita 60.000 hombres para ganar la guerra de España. Los voluntarios salen de Alemania de manera continua. La mayor parte pertenece a la Aviación o a los carros de asalto. Cincuenta oficiales y soldados del sexto regimiento de carros de asalto, de guarnición en Neuruppin, a 80 kilómetros al noroeste de Berlín, han salido ahora con un contrato especial.

Cierto número de oficiales jóvenes, salidos recientemente, han recibido una serie de fórmulas que deberán utilizar para escribir a sus parientes o para decirles que se dirijan a «manobras especiales». Se les ha rogado que dirijan su correspondencia al Ministerio del Aire, que se encargará de hacerla llegar a su destino.»

Por su parte, el «Manchester Guardian» escribe lo siguiente:

«Los padres de los soldados alemanes que sirven en España han sido informados de que sus hijos siguen un curso de entrenamiento militar que ha de durar lo menos dieciséis semanas.»

«Los soldados deben dirigirse a la correspondencia, no sellada, a las oficinas de Correos berlinenses W-10, para los aviadores, y la C-2 y número 55 para los carros de asalto y baterías antiáreas. Los funcionarios de Correos se encargan de hacer cursar la correspondencia hasta su destino.

Los padres comienzan a recibir avisos oficiales informándoles de que su hijo «ha resultado mortalmente herido en las maniobras.» — (N. D. A.)

LAS CONVERSACIONES ANGLOITALIANAS

Parece que en ellas se ha adoptado un acuerdo definitivo sobre el Mediterráneo, cuyo asunto ha llegado "a su etapa final y decisiva"

ROMA, 22.— Anoche, el embajador de Inglaterra en Italia, sir Eric Drummond, y el ministro de Relaciones exteriores italiano, conde Ciano, celebraron una conferencia, acerca de la cual se ha sabido, por fuentes autorizadas, que las conversaciones angloitalianas sobre un Acuerdo relacionado con el Mediterráneo han llegado a su etapa final y decisiva.

También se ha sabido que las etapas preliminares están completadas, y que han quedado eliminadas todas las sospechas que pudieran existir sobre dicho acuerdo, lo que permite la redacción de un cambio de garantías mutuas sobre el Mediterráneo, lo que probablemente quedará terminado dentro de unos días. — (United Press.)

DESDE EL FRENTE DE CÓRDOBA

Las organizaciones de retaguardia: Montoro

Es verdaderamente admirable la facilidad con que el proletariado resuelve sus problemas, sin tener que recurrir a protocolos ni burocráticos formulismos.

Como la mayoría de estos pueblos andaluces, Montoro ha conseguido, sin otra aportación que la honradez y buena voluntad de sus mandatarios, restablecer el ritmo habitual que antes rigiera su existencia, superándolo con perfiles de inminente igualdad y perfección.

Su Frente popular, a excepción del presidente — maestro nacional —, está integrado por artesanos y campesinos. Cada uno de ellos tiene asignada la presidencia de una Comisión, tantas como son precisas para la vida y gobierno del pueblo.

Hoy nos entrevistamos con el presidente de la de Abastos. Es un hombre tímido en apariencia, inteligente y energético, sin embargo, en sus decisiones, fruto siempre de extensa meditación.

En sus manos callosas la pluma tiembla vacilante. Pero siempre, ante su torpe firma, encontramos una orden, una disposición oportuna y precisa.

De este compañero, auxiliado por un miembro de cada partido, depende el abastecimiento de la ciudad. Que en ocasiones — por el cobijo que en ella hallaron los que huyeron de los pueblos donde irguióse la rebelión — superó en un 50 por 100 su población

habitual. Así, Montoro ha llegado a albergar más de treinta mil personas. Con el ineludible problema que el fugitivo aporta: el llegar totalmente desprovisto de efectos, ropas y metálico.

Hubo días — los que siguieron a las evacuaciones de Castro, Espejo y Baeza — que fueron servidas gratuitamente por la Cocina Económica cerca de ocho mil raciones en cada comida, que, a razón de tres pesetas, alcanzaba su importe la cantidad de 24.000 diarios.

Actualmente aún quedan en Montoro 11.500 refugiados, que, como a todos, se les sigue facilitando, además del desayuno y las dos comidas, ropas, jabón, leche para los pequeños y cuanto les es preciso para su subsistencia.

Este exceso ha motivado oportunas disposiciones en evitación de que lleguen algún día a escasear las provisiones. Entre las más importantes destaca la que impide el sacrificio de cerdos menores de seis arrobas. De los que sobrepasen este peso sólo podrá ponerse a la venta lo que no pueda ser conservado en salazón.

Otra orden fué dictada prohibiendo expendir con el vino la clásica «stapa» que es costumbre servir, pródiga y abundante, en esta tierra. Tienen establecida una granja avícola — gallinas, pavos, patos —, dedicada exclusivamente a la producción del huevo, matándose sólo, y en forma proporcional, los machos.

Todo el comercio ha de hacer sus compras por medio de la oficina de Abastos, que se las proporciona — respetando siempre la pequeña propiedad — sobrecargando levemente el costo de los artículos para gastos de funcionamiento, dándole un margen ganancial de un 10 por 100.

Dentro de breves días, otra vez volverá a ponerse a prueba la capacidad organizadora de este pueblo, con motivo de la recogida de la aceituna. Cerca de quince mil personas intervendrán en ella. Más de la mitad, tostadores, a quienes, en estas difíciles circunstancias, hay que proporcionar cobijo y comida.

Sin embargo, saldrán triunfantes en la empresa. Un solo ruego me hacen. El que haga públicamente saber el problema que para el acarreo del fruto se les origina. Carecen casi totalmente de motores, pues la mayoría fueron incautados para los servicios de guerra. Otros — muchos —, destruidos por los frecuentes bombardeos. Hay, por tanto, que acudir en su auxilio.

Quizá los pueblos de la Mancha pudieran prestarlo por haber, ya hace tiempo, rematado sus faenas agrícolas.

Urge el remedio, pues hay que aprovechar totalmente el río de riqueza que para todos significa la cosecha de aceituna en esta comarca.

Hay más que nunca la precisamos. Fernando F. REVUELTA Montoro, 20 diciembre 1936.

Los ganadores de los premios literarios de habla catalana renuncian al importe de la distinción en favor del escritor antifascista pobre

BARCELONA, 22.— Los ganadores de los premios literarios de este año, Juan Oliver, Francisco Trabal y Javier Batguerra, han renunciado a su importe de 10.000 pesetas en favor de los escritores antifascistas sin recursos.

Esta mañana han visitado al presidente de la Generalidad para ofrecerle sus obras. — (Febus.)

Los Estados Unidos aumentan los efectivos militares

WASHINGTON, 22.— El secretario de Guerra, señor Woodring, ha recomendado que el Ejército de los Estados Unidos, en tiempo de paz, alcance la cifra de 165.000 hombres.

Dadas las circunstancias por que atraviesa el mundo — dijo —, no podemos nosotros descuidar todas las medidas para garantizar nuestra propia seguridad.

Se prevé también la necesidad de crear otros 20.000 nuevos oficiales, así como la oficialidad de reserva. — (Fabra.)

El problema etíope

Comentarios al acuerdo tomado por los Gobiernos de París y Londres

PARIS, 22.— El acuerdo tomado por los Gobiernos de París y de Londres de mandar un cónsul general a Addis Abeba es objeto de comentarios en toda la prensa.

No se trata del reconocimiento de facto de la conquista de Italia, puesto que la Sociedad de Naciones cuenta aún como miembro de la Liga a Etiopía; pero es evidente que se trata de un paso hacia la normalización de las relaciones entre los tres países. — (Fabra.)

Preparando la guerra

Un ensayo de movilización civil en Alemania

BERLIN, 22.— El Gobierno ha tomado importantes medidas para asegurar la movilización civil en caso necesario.

A los obreros especializados y los excedidos o exentos de obligaciones militares se les ha ordenado, mediante una orden, que acudan a un lugar determinado con objeto de recibir instrucciones y colaborar en los trabajos designados previamente.

Es posible que las mujeres tengan que sustituirlos en sus empleos civiles. El primer paso para la utilización de todas las fuerzas del país lo constituye la creación de los gigantes servicios de protección contra los ataques aéreos, en el cual colaboran elementos sanitarios y técnicos escogidos en todas las capas de la población civil.

No cabe duda de que el nuevo plan trienal tiene por finalidad organizar la movilización total. — (Fabra.)

KILOMÉTRICO DE GUERRA

La musa de la crueldad

(De nuestro servicio especial por Radio)

La aviación fasciosa actúa ahora en el Norte. El Norte se ha quitado su habitual toldo de nubes y abre a un cielo limpio los blancos de sus pueblecitos. Sobre estos blancos dejan caer su metralla los aviones enemigos. Más de veinte aparatos galopan a diario para hacer su siembra de bombas. Todos los días, los pueblos norteños sufren esta lluvia de fuego. A el Sol, tan suspirado en estas latitudes, a las que casi nunca quiere asomar, se mira ahora como un enemigo. Día de sol es día de dolor para nosotros. Las nubes eran nuestra defensa natural. Pero el Norte no tiene ahora nubes. No tiene más que esas tan terribles que forman las escuadrillas negras de los aviones fascistas. En la propia tierra de Asturias hay aeródromos enemigos. A dos pasos están los de León. A nuestras puertas quedan emplazados los de Alava y los de Guipúzcoa. Por la mañana remontan el viento y buscan los pueblos más humildes, los más alejados de las líneas de combate y los más indefensos. Así han tornado en ruinas las aldeas de Asturias y las de León. Tanta fué la crueldad, que, en esta valiente zona leal que tenemos en tierra leonesa, surgió el ímpetu de la réplica. No fueron muchos los que se encargaron de llevarla a efecto. Un puñado de hombres se adentró en tierra enemiga, y se fué arrastrando por el suelo hasta que llegaron al ferrocarril, vital para los fasciosos. Metieron con rabia la dinamita bajo las líneas de acero, y las líneas saltaron como si rompieran los nervios de un monstruo.

Después, escondidos, se quedaron allí. Querían ver su obra. Los retenía junto al lugar la tentación de la tragedia que habían preparado con sus manos. Era tanto el rencor que los aviones fasciosos habían metido en el alma de estos hombres, que la venganza los retenía para no perder el espectáculo de la destrucción que habían preparado. Pegaron los oídos a la tierra para escuchar el ruido del tren, y el tren, en efecto, se acercó. Entonces, las cabezas se levantaron y las miradas quedaron clavadas en la zona que había sido volada por la dinamita. Saltó en pedruzcos el tren, y el suelo registró estertores que, por primera vez, no eran nuestros, sino del enemigo.

Pero en nosotros la crueldad se difunde, incluso cuando las manos, hartas de apretarse con rabia, quieren soñar. El tren no conducía más que carbón. Y en el tren no iban más que el maquinista, el fogonero y algún guardafreno. Por fortuna, no hubo una sola víctima, y todo se redujo a llevarlos prisioneros a Gijón. Probablemente, ya están peleando en nuestras trincheras contra los fasciosos. Sólo se consiguió interceptar la vía. Ahí quedó la réplica. Los aviones fasciosos siguieron sembrando la muerte en los pueblecitos norteños. El suelo se empapa de sangre y en todos los rostros hay el espanto del terror. El grupo de hombres que se jugó la vida para consumir su venganza, tornó un poco desalentado, y es que a nosotros no nos sofía la musa de la crueldad. Ni siquiera cuando la rabia nos aprieta sabemos ser crueles. Es una incapacidad que nos emorgullece y una característica que nos distingue de nuestros enemigos.

CRUZ SALIDO

Bilbao, 22 diciembre 1936.

En Alemania, los nazis cotizan a los hombres como si se tratase de carneros

En los medios intelectuales empieza a observarse visible malestar por tanta barbarie, que se extiende a la población civil

PARIS, 22.— Con referencia a la situación en que se hallan los familiares de los soldados alemanes que han sido enviados a España, se conocen nuevas noticias. A todos esos familiares se les prohíbe terminantemente que hablen de la situación de sus ócupados expatriados. Y de igual modo se les prohíbe que publiquen esquelas mortuorias, dado el caso que mueran en el frente de batalla o en algún hospital de sangre. Cuando muere alguno de ellos, la viuda o familiar no percibe la más pequeña pensión, sino que se le paga la muerte del hijo o marido con una cantidad en metálico. La cantidad se percibe según la carrera u objetivo que tenía el soldado. En Alemania, los nazis cotizan a los hombres como si se tratase de carneros. Con un puñado de marcos queda liquidado el asunto.

Al alistarse se estipula el aspecto de la pensión familiar. La relación es como sigue: 10 marcos mensuales a la viuda si el soldado caído era joven, y de 20 a 40 marcos, si el muerto era padre de familia. La pensión de oficiales es del 80 por 100 de la paga en activo.

Respecto a las bajas sufridas por los mercenarios alemanes circulan muchas versiones en el suelo teutón; pero la inmensa mayoría de la opinión coincide en que han sido crecidas durante las últimas jornadas españolas. En círculos bien informados se sabe que han muerto muchos aviadores.

No se han publicado nunca listas de bajas; pero la población alemana sabe muy bien el número de los caídos, a pesar del terror que se ejerce respecto a este particular.

En los medios intelectuales se empieza a notar cierto malestar por tanta barbarie. Un intelectual nazi ha manifestado al corresponsal del rotativo checo lo siguiente: «Hicimos la guerra en España de la misma manera que un ladrón penetra en un piso en plena noche.»

La gente del pueblo también reacciona. Una pobre mujer se preguntaba por qué impedían a su hijo que la escribiese. La desconsolada madre liace cinco semanas que aguarda la carta de su hijo; pero ésta no llega nunca. — (N. D. A.)

La situación política en Cuba

Ha sido convocado el Senado en sesión extraordinaria

LA HABANA, 22.— La situación política parece agravarse por momentos.

Por esta tarde ha sido convocado el Senado en sesión extraordinaria con objeto de examinar la petición del Congreso sobre el proyecto de acusación contra el presidente Gómez. — (Fabra.)

Un empréstito para la defensa nacional de Polonia

VARSOVIA, 22.— El Parlamento polaco discutirá mañana un proyecto de ley autorizando al Gobierno para concertar un empréstito de 1.300 millones de francos con destino a la defensa nacional. — (Fabra.)

¡MADRILEÑOS!

Demostrad que os acordáis de los que os defienden contribuyendo con vuestro óbolo a la Navidad del Miliciano

(Los donativos a la Oficina Central Organizadora, Alcalá, 62, entresuelo)

SUSCRIPCIONES:
Madrid, un mes tas.
Provincias, trimestre
25 ejemplares ptas.

EL PARTE DE GUERRA DE AYER

En el sector del Tajo fueron mejoradas nuestras posiciones, batiéndose al enemigo

Los cazas que cuidan de la seguridad de Madrid abatieron ayer dos heinkel facciosos

PARTE DE LAS NUEVE Y MEDIA DE LA NOCHE

«Frente del Centro. — En el sector de Aranjuez, en Covisa, se han mejorado nuestras posiciones, batiendo al enemigo en algunos puntos. En el sector sur del Tajo, en su línea de San Martín de la Vega, fuego de cañón sobre las líneas enemigas, hostilizando pequeñas concentraciones facciosas. En el sector de Madrid, escasa actividad, fuego de artillería y ametralladora y algún paqueo, sin consecuencias en nuestra línea. Sobre la ciudad cayeron algunos proyectiles de obús facciosos, sin que hayan ocasionado víctimas. La aviación facciosa intentó volar sobre Madrid, pero nuestros héroicos aviadores lo impidieron con sus veloces cazas, atacando a los enemigos y derribando dos heinkel. Los nuestros volvieron indemnes a sus bases. En los demás frentes, sin novedad.»

PARTE DEL MINISTERIO DE MARINA Y AIRE

Parece que en el combate aéreo librado en Madrid sólo fué derribado un aparato faccioso

VALENCIA, 22. — El Ministerio de Marina y Aire entregó esta noche a la prensa el siguiente parte:

«A las dos y veinte de la tarde salió un aparato Potz con la misión de obtener fotografías de las posiciones del enemigo en el frente de Madrid. Cinco aviones de caza rebeldes atacaron al potz, en cuya defensa acudieron seis cazas nuestros. En el combate que se entabló fué derribado e incendiado un heinkel faccioso. Al potz le alcanzaron varios disparos, sin herir a sus tripulantes ni averiar al aparato. Nuestros cazas regresaron sin novedad.

«En el Norte, nuestra aviación lanzó con gran eficacia más de 100 bombas sobre las posiciones de los facciosos en el frente de Guipúzcoa. En el frente de Alava no pudo actuar porque la niebla impidió toda visibilidad.» — (Febus.)

DISPOSICIONES DE LA "GACETA"

Nombramientos con carácter interino para los cargos de presidente y fiscal de la Audiencia de Madrid y del presidente del Tribunal Supremo

Varios ascensos en Aviación, entre ellos el de Blanch y Carballera por su reincorporación a las fuerzas leales con un hidro faccioso que amará en Málaga

VALENCIA, 22. — La «Gaceta de la República» publica un decreto concediendo el indulto de la pena de muerte impuesta al paisano Pedro Blanco Cayule, que se le conmuta por la de reclusión perpetua. Fué condecorado, por el delito de rebelión militar, por el Tribunal especial de Jaén. De Justicia se inserta un decreto nombrando presidente y fiscal de la Audiencia de Madrid a don Luis Zubillaga y a don Feliciano López, ambos con carácter interino. Suspendiendo circunstancialmente la asamblea para elección de presidente del Tribunal Supremo, y nombrando interinamente a don Mariano Gómez. Otra nombrando para el Juzgado de primera instancia número 1 de Madrid al magistrado de ascenso don Ignacio Infantes; para el número 2, con carácter de interino, a don Valeriano Ríos; para el número 3, a don Carlos Fernández Canela; para el número 4, a don Manuel González Cuervo, y para el número 6, a don Angel Pérez Díaz.

Por otro decreto de Justicia quedan cancelados todos los antecedentes penales relativos a delitos cometidos con anterioridad al 15 de julio del corriente año. En Valencia se constituirá un Registro de penados y rebeldes, y los Tribunales y Juzgados de todas clases vendrán obligados a remitir al Registro las notas a que se refiere el artículo 254 de la ley de Enjuiciamiento criminal con relación a todas las sentencias que se hubiesen dictado por de-

litos o faltas cometidos con posterioridad a la fecha indicada. De Marina y Aire se inserta una orden nombrando director de la factoría de Bilbao (Sestao y Nervión), de la Sociedad Española de Construcción Naval, al comandante de Ingenieros retirado don Rafael Cardich. Por otra orden de este Ministerio se destina a la Escuela de Pilotaje de San Javier, como profesor de clase teórica, al capitán de Aviación don Santiago Samblin.

También publica la «Gaceta» la concesión de ascenso a tenientes a Blanch y Carballera, como consecuencia a su reincorporación al Ejército leal con un hidro faccioso que amará hace días en Málaga. Se asciende a capitán de Aviación militar al teniente Leocadio Mendiola Núñez, como consecuencia de su valiente actuación en cuantas misiones y servicios relacionados con la situación actual se le han encomendado. A suboficial al sargento de Aviación Felicitiano Capa, como consecuencia de méritos contraídos, siendo soldado, en la toma del cuartel de Getafe, acción en la que resultó gravemente herido el 20 de julio. Se anuncia un curso de observadores de aeroplano, que se llevará a cabo en el aeródromo de Los Aldezarres, para cincuenta plazas de alumnos, a los que podrán concurrir paisanos, clases, suboficiales, oficiales y soldados de Aviación militar, mayores de diecinueve años y menores de veinticuatro. De Gobernación se publica una or-

EN EL LOCAL DEL REGIMIENTO DE MILICIAS "EL SOCIALISTA"

Anoche se celebró un acto de afirmación revolucionaria, con intervención del comandante Elías Palma y el periodista Carlos Rivera

En el local que ocupa el Regimiento de Milicias que lleva el nombre de nuestro diario, se celebró anoche un acto de propaganda y afirmación revolucionaria, en el que intervinieron los camaradas Elías Palma Ortega, comandante responsable del citado Regimiento, y Carlos Rivera, redactor del colega «Informaciones». Al acto asistieron la totalidad de milicianos y oficiales que se hallan de relevo del frente. Hizo la presentación de los oradores el capitán médico, camarada Sánchez Portela. Elías Palma dedicó unas sentidas palabras en homenaje a los caídos en la lucha contra el fascismo. Explicó detalladamente el sentido de nuestra guerra y la necesidad de unificar la acción en el frente y en la retaguardia. Glosó en párrafos felices y elocuentes la figura de González Peña y exhortó a todos a seguir el ejemplo del líder de la Revolución española. Dedicó un emocionante saludo al comandante fundador del Regimiento EL SOCIALISTA, Eladio F. Egocheaga, jefe indiscutible, temperamento de organizador, que envía desde Valencia su adhesión al acto.

«La sangre vertida—dijo—obliga a todos los antifascistas españoles a rendir este único y merecido homenaje: el del triunfo. Ganaremos la guerra porque los traidores se ha opuesto la barrera espiritual incombustible y la fortaleza inexpugnable de

den nombrando agente honorario del Cuerpo de Investigación y Vigilancia al inspector de primera clase del mismo don Rogelio Aparicio, teniendo en cuenta los méritos contraídos y atendiendo a su probada lealtad al régimen y a la no existencia en su expediente personal de nota alguna desfavorable. De Obras públicas se inserta un decreto, del que ya dimos un extracto hace unos días, disponiendo que el Estado proyectará y construirá totalmente las obras de toma y conducción de aguas potables, destinadas al abastecimiento de pueblos menores de dos mil habitantes. Los pueblos de menos de cinco mil habitantes contribuirán a estas obras con un 25 por 100 del importe total, y los de cinco mil a diez mil habitantes, con el 50 por 100.

En memoria de los caídos

Se da el nombre del camarada Augusto Merino a una de las calles malagueñas

MÁLAGA, 22. — Se ha verificado el descubrimiento de la lápida que da el nombre de Augusto Merino a la antigua calle de Granada. Merino fué el primero de los militantes socialistas que murieron en Málaga, en la tarde del 18 de julio, al enfrentarse las masas trabajadoras con las fuerzas militares sublevadas. Pronunciaron discursos varios representantes de los partidos del Frente popular, y en último lugar habló el gobernador civil. La muchedumbre aclamó a los oradores.—(Febus.)

El Acuerdo angloitaliano sobre el Mediterráneo

Se cree que Italia desistirá de la aventura bélica fraguada con Alemania.

LONDRES, 22. — El Acuerdo angloitaliano sobre Etiopía, ¿comporta un «gentleman agreement» para el Mediterráneo? Así lo creen algunos periódicos. Desde luego, las opiniones sobre el particular no son en absoluto unánimes. Así, por ejemplo, el «Manchester Guardian» cree que es prematuro hablar de un Acuerdo estrictamente angloitaliano, aunque es evidente que la diplomacia británica ha logrado que Italia no se deje arrastrar hacia una aventura bélica a que quería llevarla Alemania.—(Fabr.)

En los medios políticos y diplomáticos arraiga la creencia de que Italia se desentiende de la política alemana.

ROMA, 22. — Los observadores políticos y diplomáticos comprueban, desde hace días, un nuevo estado en la política fascista. Hasta la misma prensa evoluciona. Sobre todo, desde la publicación del Acuerdo germanonipón, al cual Italia estuvo a punto de adherirse. Se hubiera adherido, seguramente, sin la mediación de Inglaterra, que nunca ha recatado su repugnancia por acuerdos de ese carácter. Inglaterra—que ve alzarse en el panorama internacional la actuación, cada día más peligrosa, de Alemania—se esforzó, además, en evitar que Italia se uniera al bloque anticomunista. Como se sabe, ha logrado éxito en sus esfuerzos.—(Fabr.)

Boda de dos camaradas

En el edificio de la Telefónica, y ante el coronel Montañá, contrajeron ayer matrimonio los camaradas Esteban García Gutiérrez, funcionario de dicha entidad, e Isabel Reig. A la ceremonia asistieron algunos amigos y compañeros de los contrayentes. Felicitamos y deseamos la máxima dicha al nuevo matrimonio.

Vida municipal

Reunión de la Comisión de Hacienda.

En la mañana de ayer, y bajo la presidencia del alcalde, camarada Redondo, se ha reunido la Comisión de Hacienda, asistiendo los compañeros García Santos, Henche y Fernández Quer y los señores Talanquer, Marcos, Regulez, Sánchez Guerra y Flores Valles. La Comisión examinó el informe emitido por el Pleno de los letrados consistoriales en los expedientes referentes a la exacción del arbitrio de plusvalía en las adquisiciones de terrenos para casas baratas, mostrándose conforme con el mismo. Igualmente se acordó ratificar en todas sus partes el decreto de 15 de julio último, dictado con respecto a los trabajos que se vienen efectuando por los geómetras del Catastro para la confección de la matrícula gráfica del arbitrio sobre solares.

Se acordó anular un tacho de papel moneda de derechos de locación de melones en el Matadero municipal, que fué extraviado al ser evacuada dicha dependencia. Y, por último, fué examinada una petición de la Sociedad Ferial del L. B. solicitando donación, por tiempo ilimitado, de los alquileres de las casetas instaladas en la cuesta de Moyano, acordándose darles facilidades para el pago de los recibos, sin apremio ni recargo alguno.

Las Comisiones de Hacienda y Policía urbana han tratado del problema, que plantea en cuanto a licencias de apertura hace referencia, el traslado de establecimientos con motivo de ser declaradas zonas de guerra las calles en que se hallaban instalados, acordándose examinar y resolver cada caso que se presente aisladamente, con vista de los datos que se aporten y sean justificados debidamente.

¡OJO! ¡OJO! ¡OJO!

Liquidamos todos los artículos. Telas blancas, sábanas, medias, calcetines, medias sport niños, opales, franjas de batas y pijamas, camisas caballero, lanas, géneros de punto señora y niños. Pantalones felpa caballero..... 2,75 Camisetas felpa niña..... 0,75 Toallas felpa..... 1,00 Jerseys de señora, niños y caballero

¡OJO! 43, LEGANITOS, 43 ¡OJO!

LOS FASCISTAS ALEMANES EN ESPAÑA

SEÑALADOS POR UN NAZI

Ese intelectual nazi que, sobrecogido del horror y de la barbarie de la política hitleriana, la denuncia al oído confidencial con una frase vigorosa y certera que ha saltado a las columnas de los periódicos («hacemos la guerra en España como el ladrón que entra de noche en una casa»), nos presenta en primer plano el íntimo y callado drama del pueblo germano. Es un nazi quien habla, mordida la conciencia por tanta brutalidad. Nos sirve su declaración para medir las otras conciencias sojuzgadas por el terror fascista, y no desechamos la idea de que un día se levanten a impulsos de heroica desesperación y acaben con el monstruo tinglado que las oprime en una atmósfera irrespirable de sangre y de crimen. Asistimos al primer acto de ese tremendo drama que discurre soterrado acaso por las arterias más vivas de la población alemana. Una política suicida y de convulsivos estertores en que agoniza una clase de oprobioso e insultante privilegio la ha llevado a presentarse ante el mundo con el estigma del latrocinio a mansalva, que concreta de tan singular manera este escritor nazi. Ladrónes sin reboto alguno, con nocturnidad y alevosía. Así los hemos reconocido al acercarse a esta tierra hispana con el atuendo bélico con que se han presentado. Ha recibido España la ofensa de la traición y de la ingratitud que estos trances deparan. Ello nos da por an-

Una disposición del alto mando

No se concederán permisos para ausentarse de la plaza de Madrid

Ancpe fué facilitada a la prensa la siguiente nota: «Para no producir trastornos que puecan ser perjudiciales a la situación militar, y con el fin de evitar desigualdades entre las fuerzas y unidades que forman las columnas, que dependen del frente de Madrid, el mando ha dispuesto que no se concedan permisos colectivos ni individuales para ausentarse de la plaza. Madrid, 22 de diciembre de 1936.—Fuera de la Defensa de Madrid (Estado Mayor.)»

Obsequio a los niños madrileños

La Federación de Sociedades de Amigos de la Escuela repartirá entre los niños madrileños, el día 24, bolsas de Navidad. El reparto se hará en la calle de la Palma, 50, de diez a doce de la mañana y de dos a cuatro de la tarde.

EN EL PAIS VASCO

El presidente del Gobierno autónomo de Vasconia se dirige al mundo desde la emisora de Bilbao

Afirma su adhesión a la causa republicana y expone el proceso de la guerra española, alimentada por los Estados fascistas

BILBAO, 23 (3. m.). — A las diez de la noche, el presidente del Gobierno autónomo del País Vasco, don José Antonio Aguirre, pronunció, desde la emisora de Bilbao, un discurso dirigido a todo el mundo. El señor Aguirre comenzó saludando, como presidente del Gobierno de Euzkadi, a los vascos residentes fuera de España, y después hizo una exposición de la situación del País Vasco, afirmando su adhesión a la causa republicana, cuya victoria no le ofrece ninguna duda.

Seguidamente enumeró los principales problemas que afectan al País Vasco, haciendo una exposición de los proyectos de tipo económico y social que el Gobierno vasco piensa llevar a efecto con un sentido de desarrollo amplio de justicia. A continuación tuvo frase de censura para la actuación de ciertos funcionarios diplomáticos, en pugna con la debida lealtad a la hospitalidad de Vasconia. Afirmando la extirpación en el País Vasco de un foco de reacción arraigado y peligroso, y terminó diciendo que el pueblo que representa tiene una gran tolerancia para todas las ideas, como lo prueba el hecho de que en el fragor de la lucha se pueda practicar libremente el culto católico.

Señaló que en el campo faccioso se ha perseguido y se persigue a los sacerdotes católicos sólo por el hecho de conservar el amor a la tierra en que nacieron. Personas significadas del campo rebelde han declarado que, sólo en Guipúzcoa, se acerca a un millar el número de personas fusiladas, entre las que figuran numerosos sacerdotes. Otros de estos sacerdotes han sido desterrados lejos de estos confines. Los boletines eclesiásticos de

A los socios del Igualatorio "SANAS"

Con el fin de proseguir la asistencia a nuestros igualados, y en particular la visita domiciliaria, rogamos a aquellos que hayan tenido que cambiar provisionalmente de domicilio se sirvan pasar por estas oficinas, Churrucua, número 27, para dar el oportuno traslado del mismo, y en las que pueden recoger los correspondientes recibos. Madrid, 22 de diciembre de 1936.—El Consejo Obrero Directivo.

Casa Yustas

Gorras, Sombreros y Boinas. Plaza Mayor, 30. Fuenarral, 158. MADRID. Teléfono 35242.

COOPERATIVAS DE LA CASA DEL PUEBLO

EIBAR. — Teléfono 377. Los mejores artículos a los mejores precios. DESPACHOS Central: Barrenalle, 4. Soturnal: Arraguetta, 3. GRAN SALON CAFE, plaza de la República.—Teléfono 391.

Banderas para las Organizaciones Obreras

La compañera PACA VEGA se ofrece para su confección a precios económicos. DOCTOR SANTERO, 5. MADRID

EL CONSEJO DE MINISTROS DE AYER

En la reunión ministerial se aprobaron dos decretos de Justicia: La creación de campos de trabajo obligatorio para los detenidos por delitos contra el régimen, y otro en el que se cancelan los antecedentes penales anteriores al 19 de julio

VALENCIA, 22.—Esta tarde, a las cuatro, quedaron reunidos en la Presidencia los ministros para celebrar consejo, que terminó a las diez y cuarto de la noche, asistiendo al mismo los ministros sin cartera. Debido a los muchos asuntos tratados en el consejo, el ministro de Hacienda, camarada Negrín, no pudo informar acerca de su reciente viaje a Inglaterra y Francia. Cuando comenzó a hacerlo hubo de ser suspendido la reunión. El doctor Negrín sometió a la aprobación del Consejo unos créditos extraordinarios de varios departamentos. — (Febus.)

NUNCA SEGUNDAS PARTES FUERON BUENAS

La aviación facciosa, que intentó bombardear la población de Villena, huyó al presentarse nuestros cazas

Se sabe que un aparato faccioso fué alcanzado por las ametralladoras leales

ALICANTE, 22. — De nuevo la aviación facciosa intentó, a mediodía, bombardear la población de Villena, que dista de la capital cincuenta kilómetros. Rápidamente se avisó al grupo de los aviones rebeldes. Dicha autoridad ordenó la salida de los cazas. Como el día estaba nublado se logró con dificultad localizar a uno de los facciosos cerca de Caudete. Los aviones republicanos hicieron nutrido fuego de ametralladora contra aquél. La lucha duró algunos minutos, y aunque

se da por seguro que fué alcanzado, no se ha podido precisar el sitio en que fué derribado. Posteriormente salieron para Villena más aparatos con objeto de extremar la vigilancia. Se supone que el objetivo que perseguían los facciosos era bombardear de nuevo la línea del ferrocarril Alicante-Madrid. También se advirtió la presencia de aviones facciosos en las proximidades de Torvejeja, los cuales huyeron al salir varios cazas de un aeródromo de esta región.—(Febus.)

CONVOCATORIAS Y AVISOS

Juventud Socialista Unificada (Sector Oeste).

Se convoca a todos los secretarios de organización de las Células 6, 7 y 8, de la Juventud Socialista Unificada, de los Radios 6, 7 y 8, a una reunión, en el paseo de la Castellana, 15, hoy, miércoles, desde las cuatro de la tarde hasta las siete de la noche, para un asunto de interés.

Grupo de O. S. R. de Encuadrados.

Se convoca a todos los afiliados a una reunión para hoy, miércoles, a las seis de la tarde, en Zurbarán, 5 y 7.

Batallón Bautista Garcés.

Se notifica a todos los milicianos de este Batallón, así como a los del desfilado Terrible, que en el plazo máximo de ocho días deberán enviar a la Comandancia un certificado médico del director del Hospital, donde se haga constar la clase de herida o enfermedad que padece y diagnóstico del curso de la misma; bien entendido que, de no hacerlo así, serán considerados bajas en el Batallón.

Oficiales Relojeros.

Esta Sociedad ha organizado una suscripción pro homenaje a la Columna Internacional, a la cual suscripción deben contribuir argumentalmente todos los afiliados, entregando sus donativos en la Secretaría de la organización.

Sindicato de la Industria del Calzado.

Se comunica a todos los afiliados a este Sindicato que durante los días 23 al 29 del corriente deben pasar a la oficina de la Secretaría de la organización, Nicasio Gallego, 19, de ocho a doce de la mañana y de seis de la tarde a ocho de la noche, para hacer efectivas sus cuotas.

Artes Blancas (Sociedad Viena).

Por la presente se advierte a todos los afiliados que mañana, día 24, no debe alterarse por nada la marcha normal y diaria del trabajo. Por ello, la hora de entrada será exacta a la de costumbre. Los delegados de fábrica darán estricto cumplimiento a esta orden, que se obedecerá rigidamente por todos.

Batallón Martínez Barrio.

En las oficinas, establecidas en la calle de Padilla, 21, de diez de la mañana a una de la tarde, continúa abierta la inscripción de ciudadanos que quieran formar parte de este Batallón.

Batallón Deportivo.

Queda abierta la reedta, para formar la cuarta compañía de este Batallón, en Claudio Coello, 10, de diez de la mañana a una de la tarde y de cuatro a seis de la misma.

Federación Local de Sindicatos Unidos de Madrid.

Habiendo legado a esta Federación repetidas veces quejas de la forma coactiva con que alguna organización procede a recaudar fondos para sus exclusivos servicios, recargando diversos precios y obligando al vecindario a recaudar cuotas, nos vemos obligados a manifestar que la libertad de ingresar el donativo, en cualquiera de las organizaciones anti-

Los fortificadores de hoy son los constructores de mañana.

En los frentes de Aragón.

Deserciones del campo rebelde e inactividad de nuestras fuerzas a causa de la niebla

BARCELONA, 22. — El comunicado de esta noche del consejero de Defensa dice: «En el sector de Huesca se han pasado a nuestras filas cuatro legionarios y dos soldados de las fuerzas rebeldes. La niebla dificultó las operaciones en curso, habiéndose registrado sólo ligeros tiroteos en las avanzadas.» — (Febus.)

La evacuación en el interior y a provincias

Departamento de Evacuación. — Ayer salió de Madrid la primera expedición de mujeres que, por hallarse en período de gestación, se envían a la Maternidad de Casas de Benítez (Cuenco). El grupo está compuesto de 40 mujeres y 83 niños, hijos suyos, que serán instalados en la Guardería infantil aneja a la Maternidad. Los acompañarán dos médicos y dos comadronas.

El Claustro de profesores de la Escuela Industrial de Tarrasa ha acordado encargarse del alojamiento de los familiares de sus compañeros de la Escuela Industrial de Madrid y los de otras Escuelas que, hallándose refugiados en esta capital, pueden ser trasladados a Barcelona o pueblos de su provincia, a cuyo efecto los que deseen efectuar el traslado se dirigirán a esta Delegación de Evacuación, Núñez de Balboa, 31, que se ocupará de proporcionarles medios de transporte.

Círculo Socialista del Suroeste.

Este Círculo comunica a todos los familiares de niños evacuados en Almuñécar (Valencia) que en el día de hoy deben pasarse por el domicilio social, paseo de las Delicias, 87, para comunicarle un asunto de gran interés.

Unión de Empleados de Oficinas.

Esta entidad organiza una nueva expedición de evacuados a la provincia de Valencia, de ancianos, mujeres y niños familiares de afiliados, que ha de salir inmediatamente. Los que deseen evacuarse se pasarán por Secretaría, Zorrilla, 20, hoy, miércoles, hasta las seis de la tarde.

EL CONSEJO DE MINISTROS DE AYER

En la reunión ministerial se aprobaron dos decretos de Justicia: La creación de campos de trabajo obligatorio para los detenidos por delitos contra el régimen, y otro en el que se cancelan los antecedentes penales anteriores al 19 de julio

VALENCIA, 22.—Esta tarde, a las cuatro, quedaron reunidos en la Presidencia los ministros para celebrar consejo, que terminó a las diez y cuarto de la noche, asistiendo al mismo los ministros sin cartera. Debido a los muchos asuntos tratados en el consejo, el ministro de Hacienda, camarada Negrín, no pudo informar acerca de su reciente viaje a Inglaterra y Francia. Cuando comenzó a hacerlo hubo de ser suspendido la reunión. El doctor Negrín sometió a la aprobación del Consejo unos créditos extraordinarios de varios departamentos. — (Febus.)

NUNCA SEGUNDAS PARTES FUERON BUENAS

La aviación facciosa, que intentó bombardear la población de Villena, huyó al presentarse nuestros cazas

Se sabe que un aparato faccioso fué alcanzado por las ametralladoras leales

ALICANTE, 22. — De nuevo la aviación facciosa intentó, a mediodía, bombardear la población de Villena, que dista de la capital cincuenta kilómetros. Rápidamente se avisó al grupo de los aviones rebeldes. Dicha autoridad ordenó la salida de los cazas. Como el día estaba nublado se logró con dificultad localizar a uno de los facciosos cerca de Caudete. Los aviones republicanos hicieron nutrido fuego de ametralladora contra aquél. La lucha duró algunos minutos, y aunque

se da por seguro que fué alcanzado, no se ha podido precisar el sitio en que fué derribado. Posteriormente salieron para Villena más aparatos con objeto de extremar la vigilancia. Se supone que el objetivo que perseguían los facciosos era bombardear de nuevo la línea del ferrocarril Alicante-Madrid. También se advirtió la presencia de aviones facciosos en las proximidades de Torvejeja, los cuales huyeron al salir varios cazas de un aeródromo de esta región.—(Febus.)

CONVOCATORIAS Y AVISOS

Juventud Socialista Unificada (Sector Oeste).

Se convoca a todos los secretarios de organización de las Células 6, 7 y 8, de la Juventud Socialista Unificada, de los Radios 6, 7 y 8, a una reunión, en el paseo de la Castellana, 15, hoy, miércoles, desde las cuatro de la tarde hasta las siete de la noche, para un asunto de interés.

Grupo de O. S. R. de Encuadrados.

Se convoca a todos los afiliados a una reunión para hoy, miércoles, a las seis de la tarde, en Zurbarán, 5 y 7.

Batallón Bautista Garcés.

Se notifica a todos los milicianos de este Batallón, así como a los del desfilado Terrible, que en el plazo máximo de ocho días deberán enviar a la Comandancia un certificado médico del director del Hospital, donde se haga constar la clase de herida o enfermedad que padece y diagnóstico del curso de la misma; bien entendido que, de no hacerlo así, serán considerados bajas en el Batallón.

Oficiales Relojeros.

Esta Sociedad ha organizado una suscripción pro homenaje a la Columna Internacional, a la cual suscripción deben contribuir argumentalmente todos los afiliados, entregando sus donativos en la Secretaría de la organización.

Sindicato de la Industria del Calzado.

Se comunica a todos los afiliados a este Sindicato que durante los días 23 al 29 del corriente deben pasar a la oficina de la Secretaría de la organización, Nicasio Gallego, 19, de ocho a doce de la mañana y de seis de la tarde a ocho de la noche, para hacer efectivas sus cuotas.

Artes Blancas (Sociedad Viena).

Por la presente se advierte a todos los afiliados que mañana, día 24, no debe alterarse por nada la marcha normal y diaria del trabajo. Por ello, la hora de entrada será exacta a la de costumbre. Los delegados de fábrica darán estricto cumplimiento a esta orden, que se obedecerá rigidamente por todos.

Batallón Martínez Barrio.

En las oficinas, establecidas en la calle de Padilla, 21, de diez de la mañana a una de la tarde, continúa abierta la inscripción de ciudadanos que quieran formar parte de este Batallón.

Batallón Deportivo.

Queda abierta la reedta, para formar la cuarta compañía de este Batallón, en Claudio Coello, 10, de diez de la mañana a una de la tarde y de cuatro a seis de la misma.

Federación Local de Sindicatos Unidos de Madrid.

Habiendo legado a esta Federación repetidas veces quejas de la forma coactiva con que alguna organización procede a recaudar fondos para sus exclusivos servicios, recargando diversos precios y obligando al vecindario a recaudar cuotas, nos vemos obligados a manifestar que la libertad de ingresar el donativo, en cualquiera de las organizaciones anti-

Los fortificadores de hoy son los constructores de mañana.

En los frentes de Aragón.

Deserciones del campo rebelde e inactividad de nuestras fuerzas a causa de la niebla

BARCELONA, 22. — El comunicado de esta noche del consejero de Defensa dice: «En el sector de Huesca se han pasado a nuestras filas cuatro legionarios y dos soldados de las fuerzas rebeldes. La niebla dificultó las operaciones en curso, habiéndose registrado sólo ligeros tiroteos en las avanzadas.» — (Febus.)

La evacuación en el interior y a provincias

Departamento de Evacuación. — Ayer salió de Madrid la primera expedición de mujeres que, por hallarse en período de gestación, se envían a la Maternidad de Casas de Benítez (Cuenco). El grupo está compuesto de 40 mujeres y 83 niños, hijos suyos, que serán instalados en la Guardería infantil aneja a la Maternidad. Los acompañarán dos médicos y dos comadronas.

El Claustro de profesores de la Escuela Industrial de Tarrasa ha acordado encargarse del alojamiento de los familiares de sus compañeros de la Escuela Industrial de Madrid y los de otras Escuelas que, hallándose refugiados en esta capital, pueden ser trasladados a Barcelona o pueblos de su provincia, a cuyo efecto los que deseen efectuar el traslado se dirigirán a esta Delegación de Evacuación, Núñez de Balboa, 31, que se ocupará de proporcionarles medios de transporte.

Círculo Socialista del Suroeste.

Este Círculo comunica a todos los familiares de niños evacuados en Almuñécar (Valencia) que en el día de hoy deben pasarse por el domicilio social, paseo de las Delicias, 87, para comunicarle un asunto de gran interés.

Unión de Empleados de Oficinas.

Esta entidad organiza una nueva expedición de evacuados a la provincia de Valencia, de ancianos, mujeres y niños familiares de afiliados, que ha de salir inmediatamente. Los que deseen evacuarse se pasarán por Secretaría, Zorrilla, 20, hoy, miércoles, hasta las seis de la tarde.

VULCAIN
RELOJ DE FAMA MUNDIAL
DEPOSITO COPPEL
FUENCARRAL, 15